Preocupa a las niñas legisladoras la violencia sexual Cuando hagan sus planteamientos no piensen en ustedes 23 DE MAYO 2005

Mónica Gameros Cimac | México, DF

Minutos después de las 10 de la mañana, en medio de nervios y emociones sin control, las legisladoras y legisladores infantiles del Tercer Parlamento de Niñas y Niños de México, tomaron protesta como representantes de toda la infancia mexicana.

El palacio Legislativo de San Lázaro se vistió de caritas que curiosas querían adivinar el siguiente paso, el análisis de varios problemas como el maltrato, la violencia en las familias, el manejo de la basura y los desechos industriales, así como la seguridad y trafico de menores, una realidad cruda a la que se enfrentan.

Por primera vez, las curules estaban ocupadas por más niñas que niños. Las pequeñas legisladoras pusieron el tema sobre la mesa: la violencia sexual y la muerte de dos menores en Ciudad Juárez, Chihuahua.

La ceremonia fue traducida en lenguaje a señas para una parte del auditorio, mientras la Orquesta Sinfónica de Nezahualcoyotl, integrada en más del 50 por ciento por niñas y niños, interpretaron huapangos, danzones y boleros.

Las niñas y los niños atendieron con paciencia las palabras de las y los legisladores que se reunieron para dar les la bienvenida y que les invitaron a participar con libertad absoluta en la expresión de sus ideas, necesidades y propuestas de solución que decidirán para dar respuesta a los problemas que enfrentan en sus comunidades.

El Tercer Parlamento Infantil también escuchó las indicaciones del presidente del IFE, Luis Carlos Ugalde, para la discusión respetuosa de sus ideas; y del Presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, José Luis Soberanes, quien depositó en ellos la confianza de que trabajaran para construir un mundo mejor, incluso con mayor responsabilidad que la demostrada por los adultos.

Ante las y los legisladores infantiles, la dputada Micaela Aguilar, contó que después de asistir a un evento de mujeres en el que debían sentirse como legisladoras por un día, se interesó en este trabajo. Por ello, les propuso que después de su intervención en el Tercer Parlamento Infantil, participen en la discusión de las ideas para mejorar su vida en sus comunidades y en el país.

La sorpresa se reflejó en sus rostros, cuando la representante de la UNICEF en México, Yuriko Yukasawa, señaló que seis de cada 10 niñas y niños no asisten a la escuela y no tendrán nunca la oportunidad de participar en este tipo de espacios, por lo que deberán pensar en ellos más que en si mismos al presentar sus propuestas.

Yukasawa también señaló que en México hay niñas y niños que viven en extrema pobreza y, que por ello, son excluidos de los programas educativos.

Yuriko Yukasawa informó al Tercer Parlamento infantil que el nivel de vida de la infancia mexicana, sólo responde en un 50 por ciento a las necesidades de este sector y, que por ello, deben ser ambiciosos en la creación de propuestas y demandas que dirigirán al poder legislativo en esta ocasión.

Al final de la ceremonia de bienvenida por parte de la Cámara de Diputados, las niñas y niños presentes entonaron el himno nacional y después no dejaron de aprovechar la oportunidad de regresar a casa con la fotografía de si mismos en el recinto legislativo, junto a sus profesoras y profesoras, así como asistentes que les acompañarán durante la semana de trabajo del Tercer Parlamento Infantil.

Una vez terminada la ceremonia, el Tercer parlamento de Niñas y niños de México se trasladó al auditorio del Edificio E de la Cámara de Diputados, donde les explicaron los procedimientos que tendrán que cumplir para convertirse en promotores de los derechos humanos en sus comunidades, trabajo que coordinaran durante el año que ocuparán sus cargos como representantes de la niñez mexicana.

2005/MG/SJ